

NOTAS DE LA GUERRA

Las granadas de mano.

En la guerra actual, como en la ruso-japonesa, viene usándose en grande escala la granada de mano, que consiste en un recipiente, generalmente esférico, de unos 10 centímetros de diámetro y un peso de kilogramo y medio, conteniendo un explosivo de gran potencia y unas bolitas hechas con trozos de hierro en gran cantidad, de unos ocho milímetros de grosor, sujetas al recipiente por medio de una resina líquida. La granada va provista de un manillar de madera perforado á lo largo, por el cual pasa el percusor y el mecanismo de seguridad; fuera del manillar va un gancho que sirve para llevar la granada pendiente del cinturón. La cordezuela de seguridad tiene de larga unos 10 metros y lleva un paracaídas que tiene por objeto dar á la granada la estabilidad necesaria en el trayecto, de modo que describa una trayectoria constante y choque siempre contra el suelo con la parte inferior; este paracaídas es de tela y tiene la forma de una sombrilla vuelta del revés, se abre mediante cuatro varillas de hilo de latón.

El lanzamiento de la granada se efectúa del modo siguiente: se da media vuelta á la derecha, se lleva entonces el pie izquierdo un medio paso contado en tierra. Con la mano derecha se toma entonces la granada por el manillar y, dejando el brazo derecho casi horizontal, se describe un semicírculo de abajo á arriba: despedida así con fuerza la granada cuya trayectoria describe un ángulo de unos cuarenta ó cuarenta y cinco grados con el horizonte, explota al chocar contra el suelo proyectando la metralla en todas direcciones menos en la que fué despedida, batiendo una zona de 150 metros.

El transporte de estas granadas es facilísimo, pues se llevan colgadas en un cinturón, ya cargadas ó descargadas, y pueden ser arrojadas á una distancia de 50 metros.

El extraordinario pesimismo en Inglaterra

Londres, 20 de Junio.—El «Daily News» publica un interesante artículo de Mr. Arnold Bennett, que se esfuerza en dar ánimos al pueblo inglés y en familiarizarle con la idea de que á Inglaterra ni le faltan soldados ni dinero, sino solamente las municiones, pero de lo cual se ocupa ahora el Gobierno. También se dice que Rumanía saldrá de su neutralidad á favor de Inglaterra. Pero por lo que es interesante el artículo es porque declara abiertamente el extraordinario pesimismo que reina ahora en Inglaterra. En el citado artículo se dice: «Prescindiendo de los periódicos existe actualmente en Inglaterra un gran pesimismo, y á

decir verdad, un pesimismo que no quiere mirar al porvenir. No se dice precisamente que nos derroten, pero se anda por ahí preocupados y tristes, llevando en los ojos una muda interrogación. La aclaración de esto es de tres clases; Primera: La falta de confianza, no solo en la suerte de las armas de los aliados, sino la falta de confianza en todo. No se está ya en condiciones de tener confianza, pero sí una depresión general muy profunda. Así cuando Przemysl fué tomado por los rusos no se demostró apenas satisfacción, á pesar de que había infinidad de soldados, y gran cantidad de municiones. Igualmente se demostró una gran indiferencia cuando la plaza de Przemysl fué tomada de nuevo por los austro-alemanes. La tercera causa es una gran impaciencia, que ataca los nervios.

El bloque periodístico en Rusia.

Los periódicos de siete Departamentos, entre estos Kiew, Besarabia y Cherson, se han asociado para combatir la escasez de víveres.

El Departamento de Smolenks notifica que hay una escasez completa de azúcar, en Kostroma están los comerciantes sin productos del país desde la implantación de los precios máximos.

Una proclama de M. Bryan.

En una proclama dirigida á los americanos de origen alemán propone Bryan un convenio internacional que impida el transporte de municiones á bordo de vapores de pasajeros. Y dice:

Es natural que en el conflicto entre vuestra patria y las otras naciones europeas estén vuestras simpatías del lado de vuestro país. Nadie puede reprocharos eso; si así no fuera se os censuraría.

Triunfos ficticios

Constantinopla, 25 de Junio.—Los periódicos locales se burlan de las noticias de diarios ingleses, según las cuales, por ejemplo, el submarino inglés E 2 había hundido en el Mar de Mármara á dos torpederos turcos, cinco buques-transportes y un barco carbonero, y el 5 de Junio, delante de Nagara, había torpedeado al crucero «Sultán Jawus Selim» (antiguo «Goeben»), así como á dos buques transporte. La verdad es que el crucero «Jawus» no ha estado nunca delante de Nagara y que allí tampoco ha sido hundido ningún buque-transporte. El 12 de Junio, dice, apareció en el puerto de Panderma un submarino inglés. Este submarino dice que disparó dos torpederos sobre el buque mercante «Itihat» que estaba anclado, lanzando un tercer torpedo media hora después. Todos los torpedos no dieron en el blanco, una prueba de la falta de pericia de los ingleses.